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sette giorni://;/ fatto 

Le ricevute del 
padrone d i casa 

liicuno cite Carina se^re-
la dei dijenwri di I'etruc-
ci sin un'etiuazione nlgpbri-
ca. Cioe: l)v Simone v pli 
ultri in i ocnti surebbvro con-
iinii die »i«7/« periziu e v -
ICiiiln sui libri conlabili del-
I'OWII c'i- un errore ili 
miilemal'u a. K appnnlo in 
IHIIP II title eiiiiiizinne ess»» 
doirvbbe essere iliimurosa-
llletlte diiitotlralo. 

Ann giurutinn sull'djli u-
cin di tulo arum I'ullai in, 
nel raw clip esislu dmiero, 
tie consinliumo I'uso imiue-
tliitto iillc aiiimini\trazioni 
del Comune e del I'io Isti
tuto Siintn Spiriio-()\peduli 
Itiimili. (Jualcoxa vbv mm 
quadra nei lorn libri nm-
lubili ci deie infntli essere. 

I'i racionliiiino il fiitln, 

coii come lo nbbintno rica-
i rt/fi iln un'iiilcrrogiizioiic 
presenlala in C.umpidoglio 
did senatore l-iiitfi (iigliolli. 

II I'io Istituto sostiene 
ihe il C.umtme gli deie la 
bella summit di 5'J milioni 
i' Hh'J mila lire per ennoni 
di pigione scndiili negli mi
ni "6>. '(>t> v '67. Si t nit I ii 
ddl'afjitlo dvi loculi di i in 
del Gin prim I'cctliio gia 
sede dvlla Prelum. l.'am-

ministriizione capitoliitn. did 
i anlo suo. afferma di in er 
regolarmenle pagalo c qttin-
di di mm dovvr nulla a ties-
sunn. Del tttlln si occupr-
rii il fiiudii e 

Si domanda: in C.ampi-
dogUo p id I'io Isiilulo mm 
si ha la biuma abilttdine di 
lener in qualche mndn ag-

giornalo il calcnlo dclle en-
Irale e delle uscitc? O si fa 
tutlo a memnria? Hppure i 
loro conti dovrebbero es-
sprp un pochino piii cotif 
plicuti di iiiivlli di cam no
stra, dine, pure, si u%a con-
servare le ricevute del pa
drone di casn c le cainbiali 
(papule) dclle rale dell'au-
In o dvlla lavalrice, rittscen-
do. (osi, iilmeiio a mm tm-
darc in tribunale 

Ma lanl'e. Dove lianno 
impernio centro'desira, cell-
Iro-sinisira p enmmissari di 
qiteslp piccole regole di ant-
ministriizione cnsalinaa mm 
ci si i urn Iroppo. Uoba sor-
passatn, Iroppo bannle. V'«* 
lelp meltere le formule al-
gcbrulte dcllOWll? 

* * » 

Denunciati i massimi dirigenti dell ' INCIS 

Hanno <regalato> 
un supermarket 
da cento milioni 

Villaggio Olimpico: dopo I'incriminazione di ventidue persone accusate di aver truffato circa un miliardo e mezzo nuovo esposto dell'ARCO 
alia Procura delta Repubblica — Le accuse al presidente dell'istituto: non e intervenuto per far luce sullo scandalo nonostante le precise 
richieste — II barone «public-relation» dell'INCIS o della Romana Supermercatl? — Le altre manchevolezze documentate nell'esposto 

Ancora una denuncia per il Villaggio Olimpico, e stavolta, contro i massimi 
dirigenti dell'INCIS. L'hanno presentata i rappresentanti dell'ARCO (l'associa-
zione degli inquilini del Villaggio), gli stessi cioe che nel '63 diedero l'avvio, 
sempre con una documentata denuncia. all'ist ruttoria che la Procura della Repubblica ha 
concluso poco meno di un mese fa incriminando 22 persone e accusandole di aver truffato 
circa un miliardo e mezzo, su sette miliardi sta nziati per la costruzione del VHlaggo. Stavolta 
1'esposto. che e stato presen-
tato ieri alia magistratura, 
lancia esplicitamente due ac
cuse: la prima, in modo par-
ticolare. al presidente dello 
Istituto per le case agli impie-
gati dello Stato Umberto Or-
tolani. per non essere inter
venuto, nonostante le solleci-
tazioni piovute da piu parti. 
e non aver quindi ordinate una 
inchiesta. fatto luce sullo scan 
dalo. e annullato i collaudi c fa-
sulli » eseguiti all'epoca. Insom
nia di non aver fatto. anzi di es-
sersi perfino riflutato di ascol-
tare. ci6 che hanno fatto dei pri-
vati cittadini. E. inoltre. a tutto 
oggi. nonostante le conclusioni a 
cui e giunta la Procura IIN'-
CIS non si e neanche costituita 
Parte Civile contro coloro che 
sono accusati di aver truffato 
quasi un miliardo e mezzo alio 
Istituto. 

L/altro punto principale del-

\A DECORSO BEiVICNO ED E' IN FASE D'ESTftVZ/OiVE 

Epidemia di congiuntivite: 
[ma non preoccupa i medici 

Alcuni cast si sono verificati anche tra il personale sanitario — Una 
lettera del direttore della clinica oculistica dell'Universita al rettore 

Epidemia di congiuntivite in 
jcitta. Fortundtamente la inalat 
tia ha un decorso benigno ed e 
in fase di eitinzione: i uiixlici 

[hanno precisato the si tratta di 
[un tipo di conjountmte infetti\o 
jcome rinfluen/d. che pussa do 
l o o u i decorso di quak-he gi<»"-
ino e che pertnnto non i le\e pre 
looeupare. Tutta\ia hanno anthe 
[a^giunto che e altamcnte conta 
[Cio^a e che negli 4esM o^pedali 
j e nella clinica univer.sitario si 
Ifono \erilicati dei ca>i tra U 
[personale <.amtanii 

I.a noti/.ia dellVpidemi.i d. 
Icongiuntivite (che c in pratica 
J una violenta irrita/ione deslh oc 
Ichi) si e diffu>o ieri >era: la 
Ifpideinia sevonlo gli acieita 
Imenti eiNiipiuti. e caavita da un 
[Mni*: dello .ste^so tei>;K» del \ i 
Jriis che prfo\oca linfluenza. \.\ 
Imalattia p-e<enta siutoiiii jnalo 
Jfriii a cisielli del raffre.ldore con 
lin piu una les(Kera infiaimnazio-
Ine della nr.ico.>a conj!iuitiva!e. 
i l l professor Ita/olini. della cli 
Inica oculLstica Jein'ni\er.>tta 
Iha ap;ninto p-ecusato che la con 
|piunti\ite pa<x>a dopo qualche 
jUio'iio e quindi non d e \ e a^-olu 
(tauiente deitare preoccupa/ioni. 

Piu t.i-di il direttore della cli-
Inica o.-ili^tita r»rnfe-v?or Biet 
Iti. ha nniato una i e t t c a a! ret-
Itore deirt'niversita pre.n^anlo 
|ohe f si tratta di una forma del 

•itto bemena. d ie g u a n v e .-en 
T» con<e«uen7e e d i e e dovuta 
lid un aaente respoasabile di co-
nuni affe7ioni delle alte vie re 
••iratone. cioe di floiro'i adenoi 

jofannioconij iuntnale ». Nella 
Me^a lettera il p-ofe.^^or Bietti 
lin inoltre a«mrito che «• si trat 
\» conuinqije di una eongrmti 
rite ad aitis>ima contagiosity ? 

che « c a-̂ sai facile il conta.iio 
Inche tra i! pe-^onale samtano 
the nelle piccole epsdemie che 

5ono \erificate nprtutamente 
he negli anni SCOPM. m va 

le clinkhe e osiedah italiani 
stranieri e stato largatiente 

ilpito ». 

II direttore della clinica ocu-
btica dojio a\er a m n r a o che 
t la forma in q'le.sto momento e 
.̂wai difTii>a nella popolaziooc » 

i che « 5i tratta di un a2ente che 
r>n n»ente del t'attamento pro 
ilattico e teraivu'.ico degh anti 
•iotici c dei s,:lfanudici » ha ag 
^unto che e la forma per la s.ia 
Nugnita non de>ta a'.cuna pre 
vuoazione anche .-e P'IO C2 

fre motivo di molest la tempo^ 
inea per chi ne e colpito >. 

Ripopolamento 
faunistico 

Nel quadro dell'ittixita s\olta 
nl Comitato provinciale della 

^accia. per rincremento dei pa 
rimonio faunistico ne! territo 
l o della nostra provincia. nei 
prossibi giorni a\ra inirio la 

imissione di capi nproduttori 
selvaggma della specie fagia-

Tti. lepri. starne e permani rea-
B. L'operazkwe a\erra nelle lo-
fBlita che presentano un habi-
Itt favortrol*. 

// cemento sostituird il legno 
nelle capriate dell'Argentina 

Questi restaun del teatro Argentina non tro-
vano pace: dopo la denuncia di c Italia nostra > 

sopralluoghi e nunioni si sono ripetuti a ca
tena in queste ultime settimane. Ien si e svolta 
una numone presieduta dall'assessore Merolh. 
e durante la quale si sono esaminati i pro-

Dlemi artistico-strutturali dei lavori in cor so e 
ch* sono al oentro della polemica. Niente da 
fare e stato detto: le capriate in legno do-
\Tanno essere sostituite con capriate in ce
mento armato. Innanzitutto perche questa so-
luzione non incidera suU'acustica del teatro e 
poi perche le condizioni delle attuali strutture 
sono cosl fatiscenti che il pericolo di incendio 
sarebbe troppo grave e costante. 
In compenso per6 e stato deciso che il <of-

fitto in legno sara conservato e che. per quanto 
nguarda le decorazioni (non ancora accertato 
se del 700 o posteriori), dopo aver stabihto 

il loro \ ero valore, si prov>-edera alia loro piu 
appropnata conservazwoe e utilizxazxme. 

Su prooosta deH'awocato Tito Stadenni. pre
sidente di < Italia nostra > e stato inoltre sta
bihto di effettuare una precisa documentazione 
fotografica e cinematografica dei lavori in 
corso. documentazione che sara utihzzata per 
uno studio sul restauro dell'Argentina. 

Anche le macehine sceniche. preziose per 
il loro valore stonco. saranno salvate e in 
qualche modo si tent era di utilizzarle. 

AU'ineontro hanno preso parte anche i pro-
fesson Carlo Ceschi. del mmistero della Pub 
blica istruzione. Riccardo Paani . soprainten-
dente ai monumenti del Lazio. Gino Parohni. 
ordinario di Fisica tecnica dell'universita. l'in-
gegner Stella dei vigili del fuoco e i quattro 
architetti vincitori della gara di appalto per 
i lavori di restauro. 

I'esposto non e meno grave, scon-
certante: l'INCIS. che per leg-
ge deve soltanto costmire allog-
gi. ha impiantato nel Vdlaggio 
un lussuoso supermarket, sosti-
tuendaii volontariamente al Co-
mune che avrebbe dovuto co-
struirci un mercatino rionale. E 
la faccenda non finisce qui: ol-
tre ad a\er sostenuto una spesa 
(che secondo I'esposto dovrebbe 
aggirarsi sui 100 milioni) del 
tutto vana. airi illegale I'lN'CIS 
avrebbe pressoche « regalato > 
l'impianto alia Romana Super
market. affittandoglielo a una 
cjfra. almeno secondo la denun
cia. irrisoria. Si parla appunto 
di un fltto di 400 mila lire an
nuo: una miseria se si tiene poi 
conto che qualunque negozietto 
nel Villaggio paga almeno il 
doppio. Per questo strano < re-
galo > i rappresentanti dell'AR
CO chiedono di far luce su cer-
te voci che erano corse all'epo
ca e soprattutto su un fatto che 
potrebbe assumere aspetti signi-
flcativi: vale a dire che il public-
relation dell'INCIS. all'epoca. 
era il barone Personne. lo stes-
so che firmava gli opuscoli pub-
blicitari della Romana Super
market. 

Nell'esposto comunque si par-
la anche d'altro. delle lamente-
Ie degli abitanti del Villaggio. 
degli impegni che I'LN'CIS non 
ha mantenuto: anzi, tutto il do 
cumento e una violenta accusa 
nei confronti dei dirigenti e dei 
metodi dell'istituto. 

La denuncia e stata presenta
ta al Palazzaccio ieri mattina 
dagli avvocati Marinaro e La-
briola e dal presidente dell'AR
CO. Vittorio Agarinis. In una 
dozzina di fogh dattiloscritti e'e 
piu o meno tutta la storia del 
Villaggio Olimpico. la cronaca 
di uno degli scandali piu cla-
morosi. Una cronaca che comin-
cia dal '60 quando. flniti i gio-
chi delle Olimpiadi. 1380 fami-
glie di impiegati dello Stato en-
trarono nelle case costruite per 
gli atleti. Bastarono pochi gior
ni per capire che tutto andava 
a pezzi: gli intonachi si sbricio-
lavano. le mattonelle saltavano. 
finestre e norte si staccavano e 
pioveva piu dentro che fuori. 
Tutto cio che la magistratura 
ha riconosciuto, appunto a gen-
naio. incriminando 9 titolari di 
imprese di costruzioni. 6 diret-
tori dei lavori. 2 funzionari e 3 
collaudatori dell'INCIS e infine 
2 tecnici del genio civile. I pri-
mi per frode in pubbliche fomi-
ture. gli altri per falso. Ora re-
sta veramente inspiegabile come 
mai I dirigenti dell'INCIS. che 
pure sapevano di questo stato 
di cose, di queste case costruite 
con materiale scadente. non sia-
no inter\enuti, ordinando una 
inchiesta. Eppure le sollecitazio-
ni non erano mancate. anzi al-
ITNCIS era stato chiesto di t'n-
traprendere una azione per I'an-
nullamento dei collaudi e la pre-
sentazione di una denuncia alia 
magistratura ver-so le ditte co-
struttrici. Ma i dirigenti del
l'INCIS hanno fatto orecchie da 
mercar.ti. e tutto il loro com-
portamento. come nleva I'espo
sto. fa pensare al desiderio di 
stendere un \e!o sulla faccpnda. 

Ancora piii grave, poi. sotto al
cuni punti di vista e l'accusa 
di aver distratto cento milioni 
per la costruzione del supermar
ket. ma anche le altre rivendi-
cazioni avanzate nella denuncia 
dell'ARCO fanno ben capire il 
clima che regna allTNCTS. 

L'istituto. ad esempio. nono
stante che da 10 anni sia stata 
emanata la legge sui rjscatti del
le case economiche popolari si e 
ben guardato da iniziare la ces-
sione del 70^ del suo patrimo-
nio edihzio. come prescrive la 
legge e come d'aitronde hanno 
fatto gli altri i*titutf. Non solo. 
m i non ha ancora rimborsato 
agh inquilini del Villaggio le 
quote di fitto trattenute indebi-
tamente nel primo anno dell'as-
segnazione: e si tratta di una 
cifra che si aggira sugll 80 mi
lioni. Inoltre non ha modificato il 
sistema del canone di affltto. 
che da luogo a situazioni para-
dossali. per cui inquilini con ax>-
partamenti grandi il doppio de
gh altri pacano soltar.to poche 

Grove lutto di 

Nino Fronchellucci 
Nella clinica Villa delle Quer-

ce a Nemi e deceduta ieri la 
compagna Cesanna Pecchi. mo-
glie del compagno Nino Fran-
chelllucci. \ecchio mihtante del 
nostro partito. gia consigliere al 
comune di Roma. Cesarina Pec
chi era stata sempre a flanco 
del manto. anche nel periodo 
fascista. seguendolo al confino e 
all'esiho. 

1 funerali a\Tanno luogo do-
mani. lunedi. partendo dalla cli
nica Villa delle Querce. 

M compagno Franchellucci. 
cosl duramente colpito giungano 
le condoglianze della Federazio-
n« « della redaxion* del no«tro 

centinaia di lire in piu. E anco 
ra 1'incredibile trattenuta «per 
spese d'amministrazione > che 
incide sugli abitanti del Villag
gio per oltre un terzo deH'afflt-
to. Insomma una lunghissima li-
sta di giuste rivendicazioni e 
che potrebbe continuare ancora. 

Certo non sta alia magistratu
ra intervenire in questi proble-
mi: i giudici dovranno soltan
to stabiliie la fondatez/a del-
l'accusa per cio che riguarda la 
faccenda del supermarket e la 
eventuale complicity o quanto-
meno negligenza dei dirigenti 
dell'istituto nei confronti di quel-
li che gia sono stati incriminati 
per truffa. Su tutto il resto do
vrebbe vigilare e intervenire il 
ministero dei Lavori Pubblici: e 
con quanta cura lo fa lo dimo-
stra il fatto che l'INCIS puo 
tranquillamente inflschiarsene 
delle leggi (come nel caso ap
punto di quel I a sui riscatti delle 
case) senza che nessuno niuova 
un dito. 

Nessuno 
dei progetti 
va bene 

I sessantaquattro proget
ti elaborati per la costruzio
ne di un palazzo da adibir-
si a ufflci e servizi della Ca
mera dei deputati. continua-
no a suscitare polemiche e 
contrasti. Per la cronaca. 
l'ultimo episodio di questa 
polemica si e registrato ieri 
al palazzo delle Esposizioni. 
in via Nazionale: una parte 
considerevole dei 64 progetti. 
una cinquantina. doveva es
sere presentata in una mo-
stra aperta al pubblico; la 
oerimonia inaugurate, flssa-
ta da tempo e annunciata 
anche dal Comune, e stata 
perd improvvisamente n-
mandata. Ufficialmente non 
e stata fornita alcuna giu-
stiflcazione al rinvio, ma si 
sa che esso e stato causato 
da un contrasto sorto fra 
gli organizzatori della mo-
stra e una parte degli ar
chitetti che hanno lavorato 
intorno a progetti che do;e-
vano essere esposti. 

Î a storia del concorso per 
la costruzione dell'edificio e 
abbastanza nota. A flanco di 
palazzo Montecitorio. in una 
area di tremila metri qua-
drati. compresi fra via del
la MLssione. piazza del Par-
lamento e via di Campo 
Marzio. dovrebbe sorgere un 
edificio ausiliario alia Came
ra dei Deputati. Poco meno 
di 2 anni fa. il 17 maggio 
1966. la presidenza di Mon
tecitorio bandi un concorso 
fra gli architetti italiani: un 
concorso — venne subito n-
levato — generico e mol 
to superficiale. Nonostante 
questo giudizio. la commis-
sione esaminatrice nce \ e t 
te 64 progetti alia cui ela 
borazione avevano preso par
te circa 300 architetti. 

Dopo una serie di riunio-
ni la commissione. che si 
era divisa in tre gruppi. de-
cise di ftssare l'attenzione 
solo su IS progetti. Altre ria-
nioni e altre discussioni. Im
provvisamente si venne a 
sapere che la commissione 
aveva sospeso i suoi la\o-i 
decidendo di inviare un rim-
bor.so s^ese agli autori dei 
18 progetti rimasti in * fi
nale »: una forma elegante 
per dire, senza scriverlo. 
che nessuno dei progetti era 
ritenuto dalla commissione 
ali'altezza di un palazzo da 
erigersi nel euore del cen
tra storico di Roma e a-
deguato alle funzioni ad esso 
attribuite. 

La decisione. come e fa
cile immaginare. suscito una 
serie di polemiche. Venne 
criticato di nuovt> il bando 
di concorso: venne fatto ri-
Ievare che le indicazioni sui 
servizi che dovevano essere 
.sistemati all'intemo del pa
lazzo erano troppo genen-
che. Infine. con eapressioni 
anche aspre. venne oonfj-
tata la decisione di non n-
tenere nessuno dei progetti 
ali'altezza della nuova co
struzione. 

Uno strascico alle polemi-
biamo detto — .anche ieri. 
biamo detto — anche ieri.. 
Non tutti i partecipanti al 
concorso hanno ritenuto logi-
co partecipare alia mostra 
dei progetti e gli organiz
zatori. di fronte alia pro-
spettiva di presentare una 
rassegna troppo monca. han
no preferito la formula del 
nnvio. 

Nelle foto: in alto il pro. 
getto elaborato dal gruppo 
diretto <k Giuseppe Samona. 
In basso: il progetto pr*sen-
Uto dal gruppo Mauruio 
SacrlptotL 

COMUNICATO 
L1NDUSTRIA ROMANA ARREDAMENTO 
COMUNICA CHE 

VENERDI' 9 FEBBRAIO 
AVVERRA' LA 

CHIUSURA 
DELLA SEDE DI VENDITA DI 

VIA COLA di RIENZO, 156 
(ex cinema Palestrina) 

= = = = = CAUSA DEMOUZIONE FABBRICATO = = 
Ultimi 5 giorni di vendita con lo sconto del 35% piu lo sconto « EXTRA » 
del 2 0 % sui prezzi di cartellino. Pertanto lo sconto totale e del 55% 

del valore effettivo 11 I 

Prezzi di alcuni important! articoll scontati del 5S% 

CAMERA DA LEnO L. 198.000 
Laelda e op«c«. dl gran 
pregto, STILE IMPERO. con 
mirmo onlce del Porto«allo _ « , * . . . 
t specchlera dorata, lassoo- I 2 2 3 . 0 0 0 
l i s i l m a . . . . . . . . . * 

SALA DA PRANZ0 
8TILE CLASStCO tn noce. I 1 4 5 0 0 0 
ottlmamente rlflnlta . . . ^* , ^ w - * » w w 

SAL0TT0 meraviglioso 
CI.ASSICO IMPERO. cinque I 1 4 0 0 0 0 
peixl vfl laio francese . . . fc* i i * « w w w 

SALOnO 
LETTO REVER. DTVANO 
con DUE POLTRONE e . _ _ _ _ _ 
DOPPIA RETS, tess«to pre- |_ RR linn 
Klato a •celta * " ^w.www 

ECCEZIONAIE! LAMPAOARI (Boemia) bronze • crlsUll* 11 flamma L. 14 
MERAVIGLIOSI (Be«mia) bronxe • cristnllo H flamm* L. 11.1 

DOPO VENERDI' 9 FEBBRAIO LA VENDITA CONTlNUA IN FABBRICA 

Via del Quartaccio - Podere S. Giusto (Quarto km. esatto Via Bocc«a) 
dove tutti potranno acquistare a prezzi veramente eccezionali 

- ARAZZIA TUTTI IVISITATORI DELLO STABIUMENTO 
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